Les Amis de la Vie de Montpellier (34) – Rencontre du 1^{er} mars 2023

18 personnes présentes, 2 excusées.

Un grand merci à Geneviève pour son accueil chaleureux et la bonne organisation de cette rencontre au sein de sa résidence.

Ordre du jour :

- 1 Vie de l'association : prochaine AG.
- 2 Echanges autour du questionnaire élaboré par le Groupe Ressource « Comment être reliés ? »
- 3 En préparation de l'université : relecture de quelques passages de l'évangile à la lumière du livre de J.-A Pagola : « Jésus : approche historique ».
- 4 Exposé des premiers éléments posant les bases du thème des « communs » pour notre prochaine rencontre.
- 5 Projet de rencontre avec une journaliste de La Vie.

1 - Informations sur la vie de notre association :

Un point est fait sur la prochaine AG du 31 mars et sur les adhésions.

2- Echanges autour du questionnaire élaboré par le groupe Ressource :

Le thème de cette année : « Comment être reliés ? ». Quelques idées ont été émises en réponse au questionnaire pour être transmises lors de la rencontre des correspondants la veille de l'AG :

- des moments forts ayant créé du lien : convivialité lors du déjeuner de rentrée avec le groupe de Canet, partage lors du débat sur la fin de vie.
- suggestions pour améliorer nos liens : mise à jour d'un listing avec coordonnées de chaque membre, transmission à tous de la lettre mensuelle « Entre nous », création d'un groupe WhatsApp.

3 - En préparation de l'université : relecture de quelques passages de l'évangile à la lumière du livre de J.-A Pagola « Jésus : approche historique ».

Plusieurs documents avaient été préalablement distribués pour la préparation de cet échange : des extraits de l'évangile (Luc, chapitres 18 et 6), et des extraits du livre de J.-A Pagola pour ceux qui ne connaissaient pas cet ouvrage. Les échanges ont pu se faire en toute simplicité et sincérité et ce temps fort de la soirée a été très riche. (Voir ci-après le compte rendu rédigé par Danielle.)

4 - Préparation du thème de la prochaine rencontre : les communs.

Constitution d'un groupe de travail composé de Christophe, Bernard, Daniel qui dérouleront le sujet de la façon suivante : qu'est-ce que **les communs** ? Pourquoi en parle-t-on aujourd'hui ? Comment sommesnous concernés ?

5 - Notre projet de rencontre avec un journaliste de La Vie

Constitution d'un groupe de travail : Jacky, Jean-Marc, Bernard, Geneviève, (Aline), et Colette pour la coordination qui, au préalable s'assure de l'accord de Pascale Tournier (journaliste pressentie). Un planning sera établi pour l'avancement de la préparation (en présentiel ou zoom).

La rencontre s'est terminée autour d'un buffet organisé par Geneviève. Un bon moment comme toujours!

« Jésus : approche historique »

En référence au thème de la prochaine université d'été, notre groupe s'est intéressé à l'étude d'un exemple des efforts actuels de compréhension et de communication de la foi chrétienne dans des termes adaptés à l'esprit moderne : nous avons choisi de découvrir et d'échanger à partir du livre « Jésus approche historique » de J.-A Pagola.

Plusieurs documents ont été préalablement envoyés pour la préparation de cet échange en groupe : entre autres, des extraits de l'évangile (Luc ch 18 - ch 6 : parabole du pharisien et du publicain ; Béatitude : bienheureux les Pauvres...), et aussi des extraits et une présentation du livre de J.-A Pagola pour ceux qui ne connaissent pas cet ouvrage : ce livre très sérieux, mais écrit avec un style simple et chaleureux, n'est pas un recueil de christologie, mais plutôt une longue méditation spirituelle et très humaine sur la personne et la vie de l'homme de Nazareth situées dans leur contexte géographique, historique, politique et religieux. JAP nous présente Jésus comme le visage d'un Dieu proche des gens et surtout des plus pauvres.

- Notre réunion a proposé d'entrer dans une démarche et une prise de conscience de l'histoire, des histoires de l'évangile de Jésus de Nazareth et de la nôtre. Avec nos réactions, émotions, questions, réticences, critiques, rejets.
- Ecoute de chacun et mise en commun des extraits d'évangile les plus forts pour nous, aujourd'hui et dans l'histoire de notre vie et de notre foi.
- Les différences « d'expérience » entre ceux, (la plupart) qui ont été imprégnés d'évangile depuis leur catéchisme et tout au long, ensuite, des extraits commentés à chaque messe, et ceux qui comme Danielle ont découvert l'évangile dans une lecture directe, dans une famille athée, d'un évangile parcouru de bout en bout!

La découverte et la rencontre d'un Dieu père de tous et nous devenons tous frères ; d'un homme Jésus miséricordieux, qui met l'homme debout ; d'un homme mort et « ressuscité », d'un amour plus fort que la mort.

- Pour beaucoup, manifestement, il s'agit bien souvent d'un langage « d'initiés » ... même si le personnage de Jésus reste perceptible dans toute sa force ! ou d'une écoute de trop « habitués ».
- Ensuite, après la lecture et l'échange spontané sur les deux évangiles cités ci-dessus, (Publicain et heureux les Pauvres), nous découvrons le sens apporté à ce texte par le contexte historique, géographique, sociologique, social, religieux, humain, de Jésus et ses contemporains, tel qu'il est décrit par Pagola. Pouvons-nous le transcrire pour qu'il prenne sens dans notre vie à nous, dans notre monde d'aujourd'hui, en langage compréhensible par nos contemporains ? Pour le vivre et l'annoncer ?

Oui, ce livre de Pagola peut être vraiment une belle porte d'entrée sur la foi chrétienne, une excellente occasion de découvrir ou de redécouvrir la merveilleuse humanité du Seigneur et le message de tendresse et de bonté que sa vie nous révèle.

> Notre échange se termine en mesurant en commun le décalage du discours de Jésus entre foi et religion de son temps, ce qui renvoie plus clairement au contexte d'aujourd'hui en termes de communication sur la foi, distincte de la communication sur la tradition religieuse.

Compte rendu réalisé par Danielle